
济宁市委副书记、市长梅永红：

让更多的人

和孔子“对话”
本报记者 马云云 实习生 袁苗

蓬莱市委书记张代令：

将建七大特色经济园区
本报济南 2 月 2 3日讯

(记者 任志方) 近日，在
烟台代表团的分组讨论会
上，省人大代表、蓬莱市委
书记张代令表示，未来五
年，蓬莱要分三个层面建设
七大特色经济园区。

“未来五年，蓬莱要分
三个层面建设七大特色经
济园区，努力将蓬莱的区位
优势转化为发展优势，将资
源优势转化为经济优势，全

力拓展蓝色经济发展新空
间。”张代令表示。

这七个特色经济园区
分成三个级别，第一个层面
是争取建成两个“国家队”，
建设蓬莱的旅游度假区，着
力打造承载现代服务业发
展的核心板块；同时建设经
济开发区，争取三年内进入
省级经济开发区综合实力
前十位，为早日晋升国家级
开发区奠定基础。

第二个层面是要集中
力量建设好三个“省级队”，
加快建设去年刚刚批准的
省级农业高新技术产业示
范区，启动开发艾山自然保
护区，加快建设船舶重工产
业园区。

第三个层面就是蓬莱
自己的“地方队”，一个是西
海岸海洋文化产业聚集区，
还有一个是潮水机场，航空
经济圈。

微山县委书记程大志：

保护南四湖发展生态经济
本报济南2月23日讯(记

者 刘红杰) 近日，省人大
代表、微山县委书记程大志接
受记者采访时表示，“微山县
是山东最大的淡水生态区，山
东唯一一个湖区县，1266平方
公里的淡水水面占山东的
45%。在生态建设中，要把保护
南四湖作为重要战略节点，在
保护生态的基础上发展生态
经济、生态产业。”

“鸭梨山大！环保是约
束性指标，完不成任务要摘
乌纱帽。”谈及建设生态微
山，程大志如是说。南四湖
是南水北调东线工程山东
段最重要的调蓄水库和输
水走廊，为保证调水质量，
国家将严格限制水产养殖
面积和养殖密度，这将对以
湖为生和习惯了传统养殖
模式的十余万渔民的生存

产生极大冲击，也将给水上
运输业带来极大影响。

程大志认为，从山东实
际出发看，我们要从经济大
省向经济强省跨越必须将
生态前置，在碧水蓝天的基
础上做大做强。“在我看来，
生态本身就是一种竞争力、
一种核心生产力，将来各区
域的竞争未必是GDP的竞
争，更是生态力的竞争。”

参与国际市场竞争，仅凭劳动力成本低是不行的，就如同在战场上，一定是
导弹对导弹，而不是导弹对长矛梭镖。

谈人才：城市转型的核心是人才
齐鲁晚报：怎样让人才、

技术愿意留下来为我所用？
梅永红：转型不是简单

地从生产服装鞋帽到生产
电视冰箱，而是生产要素重
新配置的过程，需要有很多
新的生产要素进入这个区

域。在我看来，托起城市转
型的核心要素，一定是一大
批优秀的技术人才、经营管
理人才、投资家等。现在参
与国际市场竞争，和高手过
招，仅凭劳动力成本低是不
行的，就如同在战场上，一

定是导弹对导弹，而不是导
弹对长矛梭镖。

我们清醒地认识到，毕
竟济宁还不够发达，引进优
秀人才处于弱势，所以需要
用感情、环境、事业并举吸
引人。

谈文化：正在打造尼山旅游度假村
齐鲁晚报：济宁作为孔

孟之乡，怎样利用独特的禀
赋发展文化产业？

梅永红：我到过全国和
世界很多地方，发现像济宁
汇集这么多优质文化资源
的城市真不多，孔孟文化、
运河文化、水泊梁山文化和
红色文化在这里汇集，这是
济宁独特的禀赋。我们谈发

展经济，一定要基于比较优
势，文化产业一定是济宁市
谋求产业变革的一个重要
抓手，而且我们应该带着历
史责任感和使命感来推动
文化产业的发展。

比如大家所熟悉的“三
孔”，提供给我们的只是高
高在上、供人祭拜的孔子，
如果仅仅限定在这样的范

围内，这和看其他的庙没什
么区别。而现实中，我们还
需要可以亲近、可以对话的
孔子，需要可以让更多人沐
浴孔孟文化光辉的平台。所
以我们正在孔子诞生地打
造尼山省级旅游度假区，集
修学、休闲于一体，以让更
多人真正走近孔子，和孔子

“对话”。

我们还需要可以亲近、可以对话的孔子，需要让更多人沐浴孔孟文化光辉
的平台。

面对未来发展，济宁这个资源型城市决心主动摆

脱资源依赖，高抬南翼鲁南经济带龙头，更大力度推

进经济战略转型。

20日，济宁市委副书记、市长梅永红接受本报记

者采访时表示，济宁下一步将通过技术创新、招才引

智等实现经济战略转型。

一条围巾卖到 1 . 2 万元，一套西服卖到 1 8 万元，这已经是在卖技术、
卖品牌了。

齐鲁晚报：今年，济宁市
制造业增加值占规模以上工
业的比重上升到 56%，这对
济宁这座资源型城市来说，
有着怎样的意义？

梅永红：对济宁来说，
这是个历史性的突破。世界
上所有的资源型城市都面

临着转型的问题。
济宁多年来还致力于

煤炭的精深加工，煤化工
产业也已形成几百亿的产
业集群。还有纺织新材料
领域，我们培育出了拥有
核心技术的如意集团。过
去人们都认为纺织产业是

劳动密集型、低附加值产
业的代名词，但如意集团
通过产业整合、产学研合
作，已经成为实实在在的
高科技企业，一条围巾卖
到 1 . 2万元，一套西服卖到
1 8 万元，这已经是在卖技
术、卖品牌了。

谈转调：煤炭终究会吃完的

齐鲁晚报：今年是济
宁市新一届政府的开局之
年，在不久前闭幕的济宁
市 十 六 届 人 大 一 次 会 议
上，您再次当选为市长。作
为市政府新一届领导班子
的“班长”，您认为政府在
自身建设上还有哪些方面
需要提升？

梅永红：现在政府职能
转变还不能让老百姓满意，
比如政事不分、政企不分的
问题还没有完全解决好，我
们还没有完成从管制型向
服务型政府的转变。我们需
要建立法治政府，现在我们
在谈依法治国，依法行政，
但具体工作中依然存在很

大旧有的惯性，就需要有更
多更严格的规制。

责权明晰是政府自身
改革的一个重要方向，我
们要让每个政府机构和官
员个人都为自己所行使的
权力去承担责任，同时让
行政行为更加阳光、更加
透明。

谈执政：让行政行为更加阳光

我们要让每个政府机构和官员个人都为自己所行使的权力去承担责任，
同时让行政行为更加阳光、更加透明。
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